



## Conte de Noël

très librement inspiré de "La ferme  
des animaux" (de George Orwell)

A la veille de Noël, nous allons vous conter une bien triste histoire.

Voilà, c'était une bande de méchants petits canards noirs qui ne se plaisaient plus dans leur basse-cour. En effet, il y a quelques temps le chef de la basse-cour a signé, malgré leur avis, un accord sur le temps de travail dans la ferme avec le grand fermier. Bien sur il y a des chefs d'autres tribus qui ont signé et le texte sera appliqué par le grand fermier à toute la ferme. Mais cela ne plait pas aux méchants petits canards. Ils décident donc de créer une nouvelle basse-cour plus au Soleil, là où il y a plus de soleil.

Seulement voilà, le méchant fermier lui n'est pas d'accord pour la création d'une nouvelle basse-cour dans sa ferme. Aussi, refuse-t-il toute expression à ces méchants petits canards. Tout d'abord, la première fois qu'ils osent se faire lire on leur envoie l'ordre de se taire. Vous ne pouvez pas faire ce que vous faites puisque vous n'existez pas, donc dehors. Hé oui, pour pouvoir exister il faut se faire reconnaître, et pour pouvoir se faire reconnaître il faut pouvoir s'exprimer. Mais il n'en est pas question, et si vous ne comprenez pas on vous enverra, pas les gendarmes, mais le facteur avec un courrier en recommandé. Et c'est ce que le fermier a fait à ces méchants petits canards. Un recommandé pour avoir demandé qu'on les contacte sur les numéros de téléphone de la ferme et un deuxième pour avoir distribué de la lecture près des mangeoires.

Les petits canards, étant sûrs de leur droit d'êlu au sein de la ferme, ont envoyé au grand fermier des questions qui concernent tout le monde. Ce méchant fermier qui veut faire la chasse aux petits canards a refusé de répondre en invoquant deux prétextes.

- ✓ Le premier, est qu'il ne connaît toujours pas la nouvelle basse-cour,
- ✓ le deuxième est qu'ils ont osé utiliser une machine du fermier que l'on appelle télécopie, et ça c'est pas beau!

Et oui plus de téléphone, on se parle de vive voix, plus de télécopie tant pis on enverra les questions par la poste avec timbre en bonne et due forme.

Heureusement, il y a parmi les habitants de la ferme d'autres méchants canards, d'une autre mare qui ont exprimé leur indignation face aux actions du grand fermier. Lors de la grande réunion mensuelle, (vous savez celle où l'on débat des problèmes de la ferme), ils ont fait une déclaration demandant au grand fermier de retirer les sanctions infligées.

Les méchants canards vont maintenant vous raconter  
ce qui s'est dit pendant la grande réunion mensuelle.

Le grand fermier a fait une grande démonstration pour expliquer que les explications pour la prise de congés de fin d'année et bien c'était pas simple. L'accord, vous savez celui qui ne plait pas aux méchants petits canards noirs, et bien il est tellement compliqué que même ceux qui l'ont écrit et défendu, s'emmêlent dans les explications. Et en plus la machine (l'ordinateur) elle sait pas le calculer. Alors il nous a dit que pour ceux qui prendraient soit les 4 jours ou moins dans la semaine de Noël et la même chose pour le jour de l'an, le samedi

serait rajouté mais plus tard. La machine (toujours l'ordinateur, s'il n'y a pas eu le bug avant) remettra un jour à tout ceux qui auront pris un jour de congé attendant aux vendredis, jours collectifs. Pour les cadres, ceux qui dirigent la ferme, eux ils doivent prendre un jour.

Après nous avons parlé de la nourriture et là on a appris que la commission avait décidé quelques modifications dans les différentes cantines : le plus gros chantier concerne la ronde qui sera fermée entre le 23/12/99 et le 2/1/00 pour faire des transformations. Mais en ce qui concerne la qualité et les prix, bien que le grand fermier reconnaisse que " cela fait tambouille de temps en temps ", il n'y a rien d'envisagé.

Heureusement nous n'étions pas les seuls à avoir posé certaines questions sinon nous n'aurions pas eu de réponse.

Et en ce qui concerne les frais de déplacements il y a toujours des problèmes pour se faire rembourser, surtout qu'il y a de plus en plus de chefs qui, prenant exemple sur les méthodes utilisées par ceux qui envoient leurs collaborateurs au Japon, refusent le forfait. Nous avons demandé d'accélérer la diffusion de la plaquette " déplacement ". Ça ne devrait pas tarder, mais ça fait plus d'un an qu'elle nous est promise, alors espérons.

Pour les promotions, augmentations ou primes, vous savez ce que le chef vous promet depuis des années si vous êtes sage. Et bien ce sera comme d'habitude, certains chefs vous le diront en fin d'année, d'autre attendront chaque début de trimestre pour faire les annonces, s'il y en a. Mais de toute manière l'ensemble représente 1,4% de la masse salariale. Autant dire qu'il n'y en aura pas pour tout le monde.

Les petits canards Coustaury Dominique, Moreau Annie, Barthon Frédéric, Gueguen Jean-Pierre, Martinez Alain, Pujkis Bernard, et Woody James, élus du personnel, vous souhaitent de bonnes fêtes de fin d'année et volent à George Orwell leur conclusion.

**"TOUS LES ANIMAUX  
SONT ÉGAUX  
MAIS CERTAINS SONT PLUS ÉGAUX  
QUE D'AUTRES**

